

- I. En el Coliseo Municipal Pedro Julio Gómez Quezada de la ciudad de la Matanza, en la provincia de Morropon, siendo las 9:00 horas del día viernes 13 de octubre del año dos mil diecisiete, el Gobernador Regional del Gobierno Regional Piura, Ing. Reynaldo Hilbck Guzmán, dio inicio a la Primera Audiencia Pública Regional 2017, a fin de informar a los ciudadanos(as) los avances y logros de la gestión regional durante el primer semestre del año 2017, con el siguiente orden del día:
- 1.1. Presentación de la Audiencia.
  - 1.2. Entonación del Himno Nacional del Perú.
  - 1.3. Palabras de Bienvenida a cargo del Gobernador Regional.
  - 1.4. Lectura del Reglamento de Audiencia.
  - 1.5. Exposición Central a cargo del Gobernador Regional.
  - 1.6. Preguntas y Respuestas de acuerdo al formulario.
  - 1.7. Firma de Acta.
- II. La Audiencia Pública Regional, es presidida por la Dirección Ejecutiva Superior, contándose con la presencia de las siguientes autoridades regionales:
- |      |                                    |                                 |
|------|------------------------------------|---------------------------------|
| 2.1. | Ing. Reynaldo Adolfo Hilbck Guzmán | Gobernador Regional             |
| 2.2. | Sr. Walter Alberto Troncos Calle   | Consejero Regional por Ayabaca  |
| 2.3. | Abog. Oscar Alex Echegaray Albán   | Consejero Regional por Morropón |
- III. En primer lugar se hace la presentación de la Audiencia Pública y previamente se realiza la entonación del Himno Nacional del Perú.
- IV. En seguida el Sr. Alcalde Distrital del Distrito de La Matanza, Sr. Nelson Mío Reyes, se dirigió al público presente, para dar las palabras de bienvenida a las autoridades locales, representantes de diversas instituciones públicas y privadas, representantes de la sociedad civil, ciudadanos y ciudadanas de la Región Piura en general. Asimismo, agradeció a las autoridades regionales por haber tomado en consideración al distrito de La Matanza para realizar este importante evento y destacó la buena relación existente con las diferentes instancias del Gobierno Regional Piura, lo cual se ha visto concretizado en la ejecución de diversas obras en saneamiento y educación; en el proceso de reconstrucción por los efectos del fenómeno El Niño; en la implementación continua del SIREPI, entre otros logros.
- V. En seguida el Sr. Gobernador Regional, se dirige al público para expresar su saludo, especialmente al Sr. Alcalde Distrital y agradece la acogida cálida de los ciudadanos y ciudadanas del distrito de La Matanza, y que a su vez le han permitido llevar a cabo la Primera Audiencia Pública Regional 2017, a fin de poder presentar los avances y logros de la gestión regional al primer semestre del año en curso.
- VI. A continuación la moderadora del evento, Sra. Abog. Sandy del Rosario Córdova Navarro, dio a conocer los alcances del Reglamento de Audiencias Públicas Regionales, dando lectura a los artículos pertinentes, en relación a la rendición de cuentas de la gestión regional. Asimismo, orientó a los asistentes sobre el procedimiento para participar en la formulación de las preguntas y las respuestas de las mismas durante el desarrollo de la Audiencia Pública, invitando al Gobernador Regional a su disertación, e invitando a los Consejeros Regionales a pasar a sus respectivas ubicaciones para ser parte de la presentación principal. Siendo las 9:55 am, el Coronel EP(r) Eduardo Arbulú Gonzales, Jefe de la Oficina Regional de Seguridad y Defensa Nacional, hace de conocimiento al público en general que a las 10:00 a.m. se realizará un simulacro de sismo y para ello hizo extensivo las pautas y recomendaciones pertinentes a seguir en esta actividad por parte de todos los presentes.

VII. El Sr. Gobernador Regional inició su disertación destacando la acción cívica realizada en relación al simulacro de sismo realizado, a fin de fortalecer y estar preparados ante cualquier evento natural. En seguida mencionó que en su presentación expondrá en ese orden los siguientes temas: objetivos y metas estratégicas; el avance y perspectivas del cierre de brechas; los principales logros en desarrollo humano, ordenamiento territorial, recursos naturales y gestión del medio ambiente, así como en gobernabilidad; y, como último punto, manifestó que dará a conocer lo correspondiente al presupuesto regional.



En seguida, explicó las metas estratégicas al 2018 en desarrollo humano, igualdad de oportunidades, desarrollo territorial, y gestión del riesgo, y destaca la importancia de haber planteado inicialmente indicadores y metas con la finalidad que se pueda medir eficientemente en la evaluación posterior. Indicó que el compromiso cuando inició su gobierno es que en la primera etapa formativa los índices de comprensión lectora así como el de comprensión matemática se eleven de 30% a 60% y de 17% a 40%, respectivamente, que al término de su gestión el índice de desnutrición deberá reducirse de 25% a 10% que es la meta a nivel nacional y que habrá 8 camas por cada 10 mil habitantes que es también el promedio nacional y aprovechó para informar que Piura sólo tiene tres camas por cada 10,000 habitantes. Asimismo, manifestó que su esfuerzo se centrará en aquellas zonas en donde la empresa de saneamiento no puede llegar, por tal, la meta de atender a esas zonas se mantiene en pasar de un índice de cobertura del 68% al 85%. De igual forma, indicó que se ha priorizado maximizar la utilización 6,000 millones de metros cúbicos del recurso agua para garantizar la sostenibilidad de los valles e incrementar el área agrícola en por lo menos 130 mil hectáreas en los próximos 6 años. Asimismo, manifestó que el potencial, ganadero y forestal de la sierra será aprovechado mediante la construcción y mejoramiento de 1,100 Km de carreteras asfaltadas que permitan que la producción que ahora no tiene posibilidad de llegar al mercado, la tenga. Con respecto al déficit de vivienda digna y no vulnerable, otro de los retos que propuso fue articular mecanismos para que 9 mil familias piuranas tengan acceso a ella, cubriendo en buena medida el déficit regional de 50 mil viviendas. Por último, en el cuarto eje explicó que prioridad trabajar después de lo sucedido este año en lo referente a la amenaza de las lluvias por el Fenómeno de El Niño en volúmenes muy por encima de los promedios normales, y para ello se efectuará las obras de infraestructura necesarias para mitigarlo y que no se constituya en una de las debilidades de la actividad económica.

Seguidamente dio a conocer que al iniciar su mandato propuso gestionar la ejecución de los proyectos estratégicos de carácter regional (que es lo que se diferencia de la gestión anterior) por la suma total de 8,229 millones de soles, entre los cuales se tiene que invertir en lo relacionado a un gran problema como es el riego y vulnerabilidad de Piura por un monto de 4,161 millones de soles para irrigar a 277,000 hectáreas y dentro de los cuales se tiene el proyecto del Reservorio La Peñita por 860 millones de soles para controlar las aguas del Río Piura; el Afianzamiento de Poechos por 623 millones de soles que abastece de agua a las provincias de Paita, Talara y Piura; el Afianzamiento de Vilcazán por 450 millones de soles y el Proyecto Especial de Irrigación e Hidroenergético del Alto Piura por 2,220 millones de soles. En cuanto a la infraestructura hospitalaria contempló gestionar la ejecución de 1,272 millones de soles para incrementar 743 camas de atención hospitalaria a través del Hospital de Alta Complejidad de Piura por 350 millones de soles, el Hospital II.2 de Sullana por 202 millones de soles; así como hacer realidad la ejecución 12 establecimientos de salud estratégicos por 720 millones de soles. De igual forma, en referencia a la infraestructura vial, mencionó que al inicio de su gestión se comprometió a gestionar el paquete costa y sierra con el mejoramiento de 989 kilómetros de carreteras; y las vías integradoras con el mejoramiento de 143 kilómetros de vías, los cuales entre ambos suman una inversión de 1,246 millones de



soles. Asimismo, para agua y saneamiento, tiene previsto gestionar una inversión de 1,250 millones de soles y en vivienda digna una inversión de 300 millones de soles.



En seguida el Sr. Gobernador Regional expuso la estrategia de cierres de brechas de su gestión, el cual se basa consistentemente en cuatro pilares: las Iniciativas Privadas Cofinanciadas, las Iniciativas Privadas Estatales, las Obras por Impuestos y las Obras Públicas Directas. En este sentido, manifestó que a través de las Iniciativas Privadas Cofinanciadas, se logró encaminar proyectos por 585 millones de soles con su respectiva Operación y Mantenimiento asegurado por 1,733 millones de soles. Enfatizó que a través de este mecanismo, se está logrando que privados inviertan en la consecución de un Hospital de Alta Complejidad en Piura y otro de Mediana Complejidad en Sullana; así como la remodelación de Instituto Grau de Piura. También manifestó que a través de Iniciativas Privadas Estatales, se promueve una inversión de 3,200 millones de soles, el cual hará realidad la consecución del segundo, tercer y cuarto componente del Proyecto Hidro-energético Alto Piura, así como la utilización de las aguas del Río Chira, afianzando las 130 mil hectáreas que riegan de aquel, así como la incorporación de 40 mil hectáreas adicionales a nuestra frontera agrícola. Asimismo, manifestó que promueve la construcción del Reservorio La Peñita sobre el cauce del Río Piura y en relación a la vivienda digna, de la cual nuestra región tiene un déficit del 50 mil, manifestó que ha merecido la especial atención bajo este sistema, pues conjuntamente con el Ministerio de Vivienda y a través de su Programa de Generación de Suelo Urbano, se encuentra trabajando en promover la Ciudad del Niño, que en una extensión de 100 Ha., albergará a 4,500 unidades familiares dirigidas a los sectores que actualmente habitan en zonas vulnerables y a otros de pocos recursos, que pagando una módica suma podrán acceder a una casa con todos los servicios básicos.

A continuación el Sr. Gobernador Regional, explicó que en circunstancias de carestía financiera, el sistema de Obras por Impuestos, cobra especial relevancia como forma de proveernos de infraestructura bajo un sistema de financiamiento sin intereses. A través de este sistema estamos llevando adelante proyectos de inversión por 553 millones de soles, de los cuales 433 son con impuestos regionales y 120 millones con impuestos del Gobierno Central específicamente del Ministerio de Educación y Ministerio de Defensa. Resaltó que 3 obras han sido culminadas a través de esta modalidad por 24 millones de soles destacando la evacuación de aguas pluviales en la Av. Vice y el Mejoramiento de la Av. Vice, entre la Av. Sánchez Cerro y Andrés Avelino Cáceres por 4 millones de soles; así como, el Mejoramiento de accesos al servicio de atención al ciudadano MAC por 4 millones de soles. Asimismo, señaló que otras 22 obras se encuentran en ejecución por 409 millones de soles, de los cuales una obra corresponde a saneamiento básico por 18 millones de soles, 4 obras en educación por 27 millones de soles, 5 obras de infraestructura vial por 244 millones de soles y adicionalmente se ejecutan en el departamento de Piura 11 obras de inversión a través de los Ministerios de Educación y de Defensa para temas de seguridad ciudadana.

A través de la Obra Pública Directa tradicional, el Sr. Gobernador Regional expuso que se está logrando el desarrollo de diversos proyectos de inversión de impacto regional destacando el primer componente del Tunel del Alto Piura con 559 millones de soles, la gestión del Afianzamiento del Reservorio de Poechos con 143 millones de soles, en el cual se elevará el NAMO de la cota 103 metros sobre el nivel del mar a 106 metros sobre el nivel del mar para acumular 300 metros cúbicos adicionales de agua. De igual forma, destacó que gestiona la construcción de la mano con el MINSa 6 establecimientos estratégicos por 610 millones de soles, de los cuales 4 están en ejecución y 2 en preinversión, los cuales servirán para reconstruir de manera eficiente los sistemas de redes de salud, con el fin de que el primer nivel de atención sirva efectivamente de contención al segundo y tercer nivel, mediante la redistribución del capital humano del sector que haga que efectivamente los Centros de Salud,



brinden un servicio de calidad. Finalmente a través de esta modalidad se ejecutan 25 millones de soles en actividades de mantenimiento de infraestructura vial regional. De igual forma, el Sr. Gobernador Regional destacó a 118 obras de inversión de carácter multisectorial ejecutados a través de la modalidad pública directa, por la suma de 839 millones de soles, en los sectores de educación, salud, saneamiento, agraria, transporte, entre otros, de los cuales 21 de estas obras se han culminado al 100% por el orden de 79 millones de soles, 35 obras se encuentran en proceso de ejecución física por 238 millones de soles y 62 obras por iniciar por la suma de 522 millones de soles.

Seguidamente, el Sr. Gobernador Regional expuso lo referente al proceso de reconstrucción de la región Piura por los daños causados por el fenómeno del Niño Costero, en el cual destacó la reacción rápida que ha tenido el gobierno nacional y regional, en el sentido de que luego del desastre sucedido se promulgó una Ley para llevar a cabo el proceso de reconstrucción y que ya se cuenta con el Plan del mismo. En seguida dio a conocer que se vieron afectados 3,217 aulas en 80 colegios, 260 establecimientos de salud afectados, 282 kilómetros de infraestructura de riego mayor deteriorados, 2,851 kilómetros de vías afectadas, así como la pérdida de 212 millones de soles de valor productivo agrícola. Asimismo, mencionó que los daños humanos han sido muy costosos, ya que 65,546 personas fueron las damnificadas en 13,681 familias; en tanto, 378,323 personas fueron afectadas en 78,757 familias, además de los fallecidos, heridos y desaparecidos. Para ello, resaltó que la Autoridad Nacional de la Reconstrucción con Cambios ha asignado al departamento de Piura para el proceso reconstructivo un total de 7,541 millones de soles, de los cuales 1,845 corresponden a obras de prevención por las inundaciones y las lluvias, en tanto la suma más fuerte de 5,696 millones de soles estarán orientados a la reconstrucción de la infraestructura afectada. Con respecto a este último monto, indicó que 281 millones de soles están siendo ejecutados por los gobiernos locales a través de 322 obras, otros 3,883 millones de soles serán ejecutados por los sectores de gobierno nacional (Ministerios) a través de 1,332 obras y que los 1,532 millones de soles restantes serán ejecutados por el Gobierno Regional Piura a través de 412 obras, de los cuales de estos, 224 millones de soles corresponden a 224 obras de pistas y veredas, 635 millones de soles se refieren a 161 obras de rehabilitación de vías vecinales, 373 millones de soles corresponden a 22 obras de rehabilitación y mejoramiento de vías departamentales y 300 millones de soles serán orientados a 5 obras de infraestructura de salud. Con respecto a las obras que ejecutará el Gobierno Regional Piura manifestó que se han convocado a la fecha 14 obras por un total de 177.2 millones de soles para rehabilitación de diques, descolmatación y rehabilitación de drenes, rehabilitación de vías y defensas ribereñas.

A continuación el Sr. Gobernador Regional procedió a revisar los Principales Logros de acuerdo a los ejes estratégicos regionales, tales como: Desarrollo Humano; Desarrollo Económico y Ordenamiento Territorial; Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente, y la Gobernabilidad.

En efecto señaló que cuando hablamos del eje estratégico de Desarrollo Humano, nos referimos principalmente a aquellos índices que hacen que nuestro principal capital, es decir nuestra niñez, pueda encontrar las condiciones para desarrollar un mejor futuro, esa sociedad capaz de conducir a nuestra región hacia un desarrollo sostenido. Uno de los principales indicadores es el de la Aptitud Matemática y Comprensión Lectora en nuestros estudiantes de primaria. Desde el año 2015 las encuestas censales han demostrado que vamos en el camino correcto. En el caso de la comprensión matemática hemos mejorado ostensiblemente, pasando de tener un pobre índice de 12.5% el 2012 a 37.8% el 2016, habiendo mejorado más de 6% con respecto al año 2015. En relación a la Comprensión Lectora, mencionó que si bien es cierto que se ha retrocedido con respecto al año 2015, se ha pasado a tener índices de 28.8% en el año 2012 a 45.8% en el año 2016.





De otro lado, Sr. Gobernador Regional expuso que los indicadores en el Sector Salud, desafortunadamente no han sido de los mejores y convertirlos en aceptables es y ha sido uno de los grandes retos de su gobierno. Manifiesta que hemos mejorado en disminuir la mortalidad materna en el año 2016. Para ello, se ha incrementado el número de gestantes afiliadas al SIS así como gestantes con acompañamiento. Señaló que acciones importantes que conducen a la dura batalla para mejorar estos indicadores, son el control de programas como el de maternidad saludable, supervisión y monitoreo de los servicios de salud, entre otros. De otro lado, indicó que uno de los principales factores de la desnutrición crónica en nuestra niñez consiste en la calidad de agua y en la carga parasitaria. Y pese a que este indicador ha disminuido de 20% del 2015 a 15% en el año 2016, se sigue instaurando intensivamente programas de vigilancia de calidad de agua en 455 centros poblados, así como con la protección de 43 mil niños en campañas de vacunación, paralelamente a la entrega de micronutrientes a nuestros niños. De igual forma, manifiesta que se ha trabajado en el registro del nacido vivo en línea, el seguimiento nominal de los niños, un paquete integral para la atención del niño, entre otros. Finalmente, en el sector salud destacó, la disminución del embarazo adolescente a 15% en jóvenes de 15 a 19 años de edad y para ello se indica que se trabaja en la implementación de los cefodias, la atención tutorial integral a adolescentes estudiantes en los colegios dentro de la jornada escolar completa y la atención de los adolescentes con SIS para la prevención del embarazo.

En relación a los avances en obtenidos en el eje estratégico de Desarrollo Económico y Ordenamiento Territorial, el Sr. Gobernador Regional, manifestó que en el ámbito de PRO Rural, se ha desarrollado diversas actividades, tales como el proceso de titulación de 165 predios que equivale a 116 hectáreas de propiedad del estado, así como el proceso de rectificación de 783 predios que equivale a 2,035 hectáreas formalizadas. Por otra parte, manifestó que se han titulado 693 hectáreas de tierras eriazas habilitadas e incorporadas a la actividad agropecuaria y que se han emitido 255 certificados de procedimiento de la actividad catastral como por ejemplo certificado negativo de zona catastrada, certificado de información general, entre otros. Asimismo, destacó la participación del Gobierno Regional Piura en la Mesa del Cacao, en el cual se ha contribuido al fortalecimiento de las organizaciones productoras, se ha impulsado con más fuerza el funcionamiento de todos los engranajes de las cadenas productivas y se ha planteado soluciones a los problemas comunes que han permitido incrementar la competitividad. De igual forma, destacó la participación del Gobierno Regional Piura, a través de la feria Expo Alimentaria, promoviendo las cadenas productivas de mango orgánico, banano orgánico y cacao orgánico. En cuanto al turismo, el Sr. Gobernador Regional resaltó la asistencia técnica a 28 municipalidades los cuales han sido beneficiados para elaborar sus planes de desarrollo turístico local en el marco del Plan de Incentivos a la Mejora de la Gestión y Modernización Municipal. Igualmente destacó las capacitaciones brindadas en Cultura Turística a 160 alumnos de la institución educativa Alberto Pallete del distrito de Máncora en Talara; en Técnicas de Guiado que beneficiaron a 30 alumnos de la especialidad de Guía Oficial de Turismo del distrito de Canchaque en la provincia de Huancabamba; así como, la juramentación de clubes de turismo en 10 colegios de la provincia de Paita.

Por otra parte, en lo referente al sector pesquero acuícola, Sr. Gobernador Regional destacó la implementación de 11 experiencias piloto regional, en el cual se ha invertido la suma de 907 mil soles, en el cual se han promovido el cultivo de diversas especies como la cabrilla, el pulpo, la concha perlera, la concha de abanico y el langostino. Siguiendo con el sector pesca, también destacó la formalización de embarcaciones pesqueras artesanales en este sector, donde en la primera etapa se inventariaron 1,326 embarcaciones pesqueras artesanales de hasta 6.48 toneladas métricas de las caletas de las provincias de Paita, Sechura y Talara; y, el otorgamiento de 651 permisos de pesca a armadores y propietarios de embarcaciones



pesqueras. En este sentido, enfatizó que a través de las resoluciones regionales directorales N° 228 y 293 del año en curso se amplió este programa de formalización pesquera, para lo cual dio inicio a una segunda etapa en la cual se inventariaron 645 embarcaciones adicionales. Es preciso indicar que también Sr. Gobernador Regional destacó los logros obtenidos en cuanto a las actividades realizadas en la Zona Marina Costera – ZMC, enfatizando que se aprobó el Plan de Acción para el Comité de Gestión de las provincias de Paita y Sechura y que se brindó el apoyo en la elaboración del Plan de Acción para el Comité de Gestión en la provincia de Talara. Asimismo, mencionó que en la ZMC se brindó capacitación a las municipalidades de la provincia de Talara sobre los peligros y riesgos geológicos y vulnerabilidades por los efectos del fenómeno de El Niño. De igual forma, indicó que se brindó asistencia técnica a la Municipalidad Distrital de Los Órganos en la provincia de Talara sobre las acciones a tomar ante la disposición final de las aguas residuales domésticas a través de pozos sépticos ubicados en la playa Punta Veleros. Por último, destacó que en la ZMC se han desarrollado acciones de promoción en educación y ciudadanía ambiental, relacionadas a campañas de limpieza en las provincias de Talara y Paita. En materia de minería, el Sr. Gobernador Regional destacó que 1,196 mineros se encuentran en proceso de formalización incluidos en el Registro Sanitario. Además manifestó que se han aprobado 4 instrumentos de Gestión Ambiental Correctivo, la formalización de 2 plantas de beneficios minerales, la suscripción de 80 contratos de explotación minera entre titulares mineros y mineros en formalización; y que, a la fecha se encuentra en funcionamiento continuo la Ventanilla Única de Formalización Minera.

Siguiendo con la temática de la exposición, en seguida en Sr. Gobernador Regional procedió a presentar los avances y logros obtenidos en el eje estratégico de Recurso Naturales, Gestión y Medio Ambiente. Para ello, manifestó que en el marco del Programa Nor Bosque se ha realizado la restauración de 20 hectáreas en bosque seco y neblina en el sector de Paccha en Palambla de Canchaque, en la comunidad campesina Nacho Távara en Chulucanas y en Macarará en la Huaca; así como, la donación de 1,500 plántones de Guayacan. Asimismo, mencionó que se ha procedido a la evaluación del proceso de arborización urbana en los distritos de Piura y Castilla; así como en la evaluación de la regeneración natural de 2 especies forestales de Hualtaco y palo santo en las comunidades campesinas de la Virgen del Cisne y Cruz de Caña. De igual forma, destacó la producción de 21,000 plántones de las especies forestales de hualtaco, palo santo, ceibo, entre otros. Finalmente manifestó que en alianza estratégica con la ONG IRAGER se ejecutará el proyecto de fortalecimiento de capacidades para el manejo forestal sostenible del bosque tropical seco en la costa norte del Perú.

De otro lado, el Sr. Gobernador Regional destacó que a través del Programa Agua Sin Fronteras se firmó convenio con la Prefectura Provincial de Loja de la República del Ecuador para la creación de la Plataforma de Gestión y Mancomunidad Binacional; así como, la producción de 100,000 plántones de viveros en los distritos de Suyo, Ayabaca, Sicchez y Jililí. También resaltó el cerramiento de 22.5 hectáreas en los distritos de Sicchez y Jililí que permite el enriquecimiento, reforestación y regeneración natural. Además de la implementación de los sistemas agroforestales de 40 hectáreas en los distritos de Jililí y Sicchez; la construcción de 94 albarradas en estos mismos distritos; y, que se tiene concluido para ser ejecutado el expediente técnico para la construcción de 17 reservorios para riego tecnificado en los distritos de Sicchez, Jililí Suyo y Ayabaca.

Por otra parte, en cuanto a certificaciones ambientales en el sector electricidad e hidrocarburos, el Sr. Gobernador Regional destacó el plan de manejo ambiental de la ampliación de la central hidroeléctrica María Auxiliadora del Quiroz; el proyecto de mejoramiento del alimentador 1020 de Yacila – La Islilla – La Tortuga en la provincia de Paíta; el Informe Técnico sustentable del proyecto del sistema eléctrico rural de Ayabaca VII etapa; la aplicación del reglamento de las actividades de exploración y explotación de



hidrocarburos; y por último, la evaluación de 20 estudios ambientales para la instalación de empresas en este sector.



En seguida el Sr. Gobernador Regional, expuso los avances referentes al eje estratégico de Gobernabilidad y para ello, comenzó manifestando que en materia de seguridad ciudadana se ha brindado apoyo al mantenimiento de 109 vehículos de la Región Policial de Piura, con una inversión de 60,000 soles y que también se ha adquirido 2 motobombas para la Compañía Departamental de Bomberos de Piura con una inversión de un millón 920 mil soles. Continuando con el tema de la seguridad ciudadana, destacó el apoyo técnico en la digitalización del mapa del delito y comunicaciones, para lo cual se ha implementado 57 equipos de radio VHF para la Región Policial de Piura. De igual forma, manifestó que se ha fortalecido al Centro de Operaciones de Emergencia Regional con tecnología GRD para la instalación del módulo de monitoreo y análisis y la instalación de la estación meteorológica, con empleo de un drone phantom 4, con una inversión de 11,000 dólares. Finalmente, indicó que a fin de mitigar los efectos del fenómeno del Niño Costero se realizaron diversas donaciones distribuidas en las ocho provincias del departamento de Piura, por la suma de 2,586 toneladas métricas.

Continuando con su exposición, el Sr. Gobernador Regional, procedió a presentar los logros obtenidos en cuanto al presupuesto que administra el Gobierno Regional Piura. Primero procedió a revisar el Presupuesto Institucional del Apertura, luego las gestiones presupuestarias que ha hecho para proveernos de recursos adicionales, tanto para gasto de corriente como para inversión, a continuación el Presupuesto Institucional Modificado y finalmente la Ejecución Presupuestaria. En ese sentido, explicó que el Presupuesto Institucional de Apertura del 2017 fue uno de los más bajos de los recientes años, básicamente por la reducción presupuestal histórico del Canon Petrolero acontecido en años anteriores, debido a la fuerte disminución de los precios del petróleo. Es así que se tuvo un PIA del orden de 1,395 millones de soles, de los cuales 1,215 millones de soles fueron Recursos Ordinarios, 41 millones de soles Recursos Directamente Recaudados, 62 millones de soles Recursos por Operaciones Oficiales de Crédito y 77 millones de soles Recursos Determinados.

En seguida, el Sr. Gobernador Regional manifestó que se ha tenido que hacer gestiones ante los Ministerios del Gobierno Nacional para poder lograr continuar las obras iniciadas desde el año 2016 y que se quedaron desfinanciadas. Para el financiamiento en la ejecución de PIPs resaltó haber conseguido al 30 de setiembre de 2017 la suma total de 496.3 millones de soles, dentro de los cuales destacó 173 millones de soles adicionales para las obras de la reconstrucción de infraestructura vial, agrícola, educativa y en salud, afectados por el fenómeno de El Niño; 144.3 millones de soles de Saldos de Balance y Continuidad de Inversiones por Recursos Ordinarios; 85.2 millones de soles para obras de prevención de la infraestructura regional; 71.1 millones de soles para la continuidad en la ejecución de los hospitales estratégicos Los Algarrobos, Ayabaca, Huancabamba, Tacalá, Huarmaca, y Máncora; así como otros recursos adicionales para inversión. De igual forma, resaltó la gestión presupuestaria en materia de gasto corriente, al manifestar que al 30 de setiembre de 2017 se ha obtenido recursos adicionales por la suma de 281.8 millones de soles, de los cuales destacó 95.5 millones de soles que se orientaron al sector educación específicamente para el financiamiento de nuevas plazas, la jornada escolar completa, los compromisos de desempeño, equipamiento y mobiliario, el pago de asignación y compensación de tiempo de servicios, las sentencias judiciales, entre otros. De igual forma, en gasto corriente manifiesta que se ha obtenido 83.5 millones de soles de recursos adicionales para el sector salud, orientados básicamente al Sistema Integral de Salud, bonificación del personal de la salud, la atención de la emergencia sanitaria, reposición y equipamiento entre otros. Asimismo, indicó que se gestionó recursos adicionales por 69.1 millones de soles para la atención de emergencias por



el fenómeno El Niño Costero, básicamente para el mantenimiento de establecimientos de salud y de instituciones educativas afectadas por las lluvias. Adicionalmente manifestó que se incorporó al presupuesto institucional la suma de 23.2 millones de soles por la continuidad de acciones y actividades de mantenimiento por diversas fuentes de financiamiento y que han incorporado otros ingresos referidos al fondo de estímulo al desempeño, monitoreo y supervisión en materia de trabajo y empleo, entre otros.

Continuando el Sr. Gobernador Regional con su disertación en materia presupuestaria resaltó que al 30 de setiembre de 2017 se ha gestionado recursos presupuestarios adicionales para inversiones y gasto corriente por la suma total de 778.1 millones de soles, los cuales han permitido obtener un presupuesto institucional modificado (PIM) de 2,173 millones de soles, el cual significó un incremento de 56% con respecto al presupuesto institucional de apertura (PIA). También resaltó que del total PIM se ha certificado 1,792 millones de soles; es decir el 82%; que el compromiso anual a ese periodo es de 1,507 millones de soles, el mismo que representó el 69% y que finalmente se ha devengado 1,113 millones de soles, lo cual ha implicado un avance financiero de 51%. El Sr. Gobernador Regional indicó que estos niveles de avances financieros específicamente en lo relacionado al devengado, han permitido ubicar al Gobierno Regional de Piura entre los 6 primeros gobiernos regionales con mayor ejecución presupuestaria en términos absolutos a nivel total (gasto corriente e inversiones). De igual manera resaltó que en materia de inversiones el pliego regional se encuentra entre los dos primeros gobiernos regionales con mayor certificación presupuestaria en términos absolutos, el mismo que ascendió al 30 de setiembre de 2017 a 603 millones de soles.

Finalmente el Sr. Gobernador Regional, agradeció al público presente por la atención prestada a su disertación de la Primera Audiencia Pública Regional 2017 y manifestó que espera haber sido claro al dar a conocer los resultados a su gestión al primer semestre del año en curso.

Terminada la Exposición Principal del Gobernador Regional, se procede a la formulación y absolución de las preguntas efectuadas por el público asistente las mismas que forman parte del Anexo de la presente Acta.

VIII. Siendo las 13:00 horas y agotada la Agenda de la Audiencia Pública Informativa Regional, correspondiente, se procede a la firma de la presente Acta en señal de conformidad.

**GOBIERNO REGIONAL PIURA**

  
Ing. REYNALDO HILBECK GUZMÁN  
GOBERNADOR REGIONAL